



## Guías para las clases

**DOCENTE:** Jesús David Gutiérrez Gómez

**CURSO:** Séptimo

**ASIGNATURA:** Sociales

### Monarquías

#### Relación con la religión:

La forma tradicional de sustentar el poder absoluto en manos de una sola persona era a través de la religión, tradicionalmente en imperios como el egipcio, el papel de la religión era otorgarle rasgos de divinidad al regente o a la persona que gobernaba, esto quiere decir que se veía como un dios al mismo rey, un dios terrenal que había llegado a la tierra para dirigir; sin embargo, con el paso del tiempo, esta perspectiva fue perdiendo fuerza, transformándose en la forma que optaron los reinos de España y Francia, el rey ya no era un dios sino que le respondía a una figura única: Dios, esto le otorgaba al rey primero, una bendición de carácter divino, es decir gobernaba por que de esa manera lo había mandado Dios y, en segundo lugar, lo convertía en representante de Dios en la tierra.

Como ya vimos, esta relación entre la monarquía y la religión comenzó a fracturarse durante la edad media, principalmente por luchas de poder entre la monarquía y la estructura papal (la religión católica); sin embargo, sigue existiendo una relación de carácter moral entre los reyes y la iglesia, es fundamental que los miembros de la familia real muestren su participación en los cultos y tradiciones de la religión a la que se suscribe la nación.

Tipos de monarquía.

Podríamos decir que han existido varios tipos de monarquía, pero en la actualidad solo han perdurado 3 (“Tipos de monarquía. En hay tipos.”)

- Absoluta: En esta estructura el poder se encuentra en manos de unos pocos, el rey suele ser varón, también afirma el poder absoluto del monarca, es el quien controla y dirige todas las formas del gobierno; también se presenta el hecho de que su poder no puede ser cuestionado, en algunos casos el simple acto de negar su poderío constituye un crimen.
  - o Teocrática: Esta forma de monarquía es la que vinculaba al rey con rasgos divinos, sin embargo, ya no existe ningún monarca que se arriesgue a decir, o autotitularse, como un dios o representante de estos.
- Monarquía constitucional: En esta forma de monarquía el poder de la realeza se encuentra limitado, y en algunos casos se convierte en un tipo de consultor, ya que el comportamiento, las normas y leyes son clasificadas dentro de la constitución; esto llega a afectar a la misma realeza en la medida que también existen leyes que regulan el comportamiento de la familia real, un ejemplo es la reina de Inglaterra.
- Monarquía parlamentaria: Esta suele vincularse a la constitucional, sin embargo se diferencia de esta en la medida que casi deja sin poder real a la realeza, en este tipo de monarquía el rey no tiene ninguna decisión sobre el gobierno, esta labor suele recaer en manos de un parlamento o grupo de individuos, es decir que el



poder real recae en el pueblo y los representantes que estos escogen, el rey solo existe como símbolo del estado, un ejemplo de esto es el rey de España.

- Electivas: Es otra forma de monarquía donde la elección de los gobernantes recaía en el pueblo, la diferencia es que en este tipo no escogían a un presidente sino al mismo rey o monarca; sin embargo, este tipo de monarquía no existe en la actualidad, un ejemplo de esto es la civilización romana.
- Híbridas: es el tercer tipo de monarquía, suele ser el punto medio entre la absolutista y constitucional; en esta forma el rey sigue siendo una figura de poder real, pero tiene que dividir parte de dicho poder con otros individuos fuera de la familia real, ya sea que estos sean escogidos por el pueblo o pertenezcan a la elite política del país.

### **Nacimiento de una nueva clase**

Como ya habíamos visto al final de la edad media comenzó a establecerse una nueva clase entre la nobleza y los vasallos: la burguesía, esta nueva clase tenía el control sobre las diferentes estructuras del comercio, lo que les permitió adquirir el poder económico de las naciones; sin embargo, siempre fueron degradados como inferiores por parte de la nobleza lo cual ocasiono, junto a un estilo de vida de excesos por parte de algunas familias reales, que esta nueva clase ayudara a impulsar las rebeliones en contra de los nobles, un ejemplo de esto fue la revolución francesa; finalmente el poder de la monarquía paso a manos de la burguesía y se cambio a un modelo democrático.

### **Fuentes:**

- “Qué es la monarquía y cuáles son sus tipos” (2017) Anónimo. En Okdiario. Disponible en: <https://okdiario.com/curiosidades/definicion-monarquia-tipos-1388999> [Consultado: 16 de abril de 2020].
- “Tipos de monarquías” (s/f.). En Hay Tipos. Disponible en: <https://haytipos.com/monarquias/> [Consultado: 16 de abril de 2020].
- Máxima Uriarte, Julia (2019) “Monarquía” Disponible en: <https://www.caracteristicas.co/monarquia/> [Consultado: 16 de abril de 2020].

### **Actividad**

Escribe un cuento donde muestres lo que es una monarquía, lo que debes de representar es que harías tu si tuvieras el mismo poder que tiene un rey o reina.